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SPD-Fraktion im Rat der Stadt Northeim
Scharnhorstplatz 8
37154 Northeim

Northeim, den 16.11.2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hartmann,
die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Northeim beantragt, im Ergebnishaushalt für das Jahr
2022  einen  Pauschalansatz  von  zunächst  50.000  Euro  für  die  Ertüchtigung  der
vorhandenen Radwege im Stadtgebiet von Northeim in den Haushaltsplan einzustellen.

Begründung:
Wir sehen die dringende Notwendigkeit, kurzfristige Maßnahmen zur Verbesserung der
Verkehrssicherheit  bzw.  zur  Mängelbeseitigung  im  vorhandenen  Radwegenetz  in  der
Stadt Northeim zu treffen. Dabei geht es nicht um investive Maßnahmen, sondern um
einfache Verbesserungen, die mit geringen Mitteln im Einzelfall herbeigeführt werden
können.
Wir betrachten insbesondere folgende Maßnahmen als vorrangig:

Separate Radspur an Stadtstraßen ohne Radweg
Mit  diesem Ansatz  ständen damit  Mittel  zur  Verfügung,  um auf  stärker  befahrenen
städtischen Straßen (Wilhelmstraße/Friedrichstraße) im Fahrbahnbereich eine Radspur
vorzusehen.

Deutliche optische Kennzeichnung der Radspur bei kombinierten Fuß-/Radwegen
Es kommt, auf kombinierten Rad-/Fußwegen immer wieder zu unerfreulichen und auch
gefährlichen  Begegnungen.  Es  sollte  eine  deutliche  optisch  Markierung  des
Radfahrbereichs, z. B. mit roter Farbe (wie in anderen Städten), vorgenommen werden.
Die in vielen Bereichen vorhandene farblich abgesetzte Pflasterung ist  verblasst und
erfüllt die Trennungsfunktionen nicht mehr hinreichend.

Erneuerung der optischen Trennung der Radwege in Kreuzungsbereichen
Die Markierung der Radwege in Kreuzungsbereichen bedarf dringend der Überprüfung.
So  fehlen  z.B.  in  der  Straße  „Am  Harztor“  die  Markierungen  in  den
Einmündungsbereichen,  die  die  Autofahrer*innen  auf  das  Vorhandensein  eines
Radweges aufmerksam machen.  Auch in anderen Bereichen sollten,  auch schon vor
einer Radverkehrsschau, die Markierungen in Kreuzungsbereichen überprüft werden.
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Kleinere bauliche Maßnahmen zur Verbesserung der Situation
Mit  diesen  Mitteln  können  auch  die  Voraussetzungen  geschaffen  werden,  mehr
Einbahnstraßen für das Radfahren entgegen der Fahrtrichtung freizugeben. Als Beispiel
sei  hier  nur  die  Frage  aufgeworfen,  warum  bei  der  Einbahnstraßenregelung  am
„Scharnhorstplatz“  Radfahrer*innen,  wenn  sie  aus  dem  Rathaus  kommen,  eine
„Ehrenrunde“  fahren  müssten.  Genauso  könnten  damit  Haltegriffe  an
Ampelmasten/Straßenlampen angebracht werden.

Radverkehrsschau
Zur  Konkretisierung  und  zur  Priorisierung  der  Maßnahmen  sollte  kurzfristig  eine
spezielle  Radverkehrsschau  stattfinden,  in  der  die  besonderen  Bedürfnisse  des
Radverkehres  im Mittelpunkt  stehen,  um den Fahrradverkehr  in  Northeim nicht  nur
sicherer, sondern auch attraktiver zu machen.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Penno
Vorsitzender
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